

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS HORTÍCOLAS PROTEGIDOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 38 y 39 (14 al 27 de septiembre de 2009)¹

Los primeros pasos de la campaña hortícola reflejan una lenta entrada en producción de los cultivos hortícolas protegidos. Siendo previsible que hasta mediados de octubre no comience la comercialización de un volumen significativo de producto tanto en la provincia de Almería como en el litoral oriental granadino.

INCIDENCIAS

Se ha detectado presencia de TYLCV, más conocido como virus de la cuchara, en ciertas superficies del levante de la provincia almeriense, mientras que los muestreos de *Tuta absoluta* indican una aparición minoritaria en los cultivos, al no darse en estas fechas las condiciones climáticas idóneas para su reproducción.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Tomate. Experimenta en líneas generales un retraso en la entrada en producción, propiciado tanto por un retardo en la fecha de plantación, como por fallos de cuaje en los primeros y segundos ramos. Las temperaturas elevadas y los fuertes vientos sufridos a lo largo de la última quincena de agosto y principios de septiembre, han sido los condicionantes de esta situación.

En Granada está finalizando la producción procedente de cultivos al aire libre y bajo estructuras de malla del noroeste de la provincia, mientras que los cultivos hortícolas bajo plástico se han estado plantando hasta mediados de septiembre.

En la provincia de Almería se aprecia una reducción de la superficie de cultivo de tomate, en beneficio de calabacín y berenjena principalmente. Mientras que en el litoral granadino el cultivo sustituto de ciertas plantaciones de tomate ha sido el pepino holandés. La incertidumbre ante la masiva proliferación de los ataques de *Tuta absoluta* en la pasada campaña, el déficit de medios de control realmente eficaces para esta plaga y los resultados poco ventajosos obtenidos especialmente en la pasada campaña de primavera, han llevado a este abandono.

Pimiento. En la provincia de Almería la producción de pimiento se mantiene en niveles similares a la pasada campaña, al igual que la superficie cultivada.

En la costa oriental granadina se aprecia un detrimento de la superficie dedicada a pimiento italiano en beneficio del pepino holandés. La falta de rentabilidad de la pasada campaña de primavera ha influido notablemente en esta decisión.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Pepino. El pepino Almería ha incrementado el volumen cosechado entre un 20-25% respecto a las mismas fechas de la pasada campaña. Los tipos francés y corto presentan volúmenes minoritarios.

Berenjena. Los volúmenes recolectados son similares a la campaña precedente. Sin embargo se aprecia un incremento en la superficie cultivada de este producto que ha ocupado terrenos en los que anteriormente se cultivaba tomate. La calidad de la producción es muy buena.

Calabacín. Presenta un volumen equivalente al registrado en las mismas fechas de la pasada campaña. Los buenos resultados obtenidos por el calabacín en campañas anteriores, lo han convertido en una de las principales alternativas para la sustitución de hortalizas que en la pasada campaña resultaron menos rentables.

Judía Verde. La recolección de este producto, aunque con volúmenes minoritarios no presenta grandes divergencias con respecto a la misma fecha de la pasada campaña.

PRECIOS PERCIBIDOS POR EL AGRICULTOR²

En líneas generales las cantidades comercializadas de todos los productos indicados son poco significativas, dando como resultado un incremento en la amplitud del rango de cotizaciones.

Tomate. El tipo asurcado se cotiza entre 1-1,20€/kg. El tomate liso entre 0,60-0,70€/kg y el rama entre 0,40 y 0,55€/kg. El tomate cherry mantiene la tendencia al alza de semanas anteriores con valores entre 1,50-1,70€/kg.

Pimiento. La variedad california alcanza en el tipo amarillo su mejor cotización, oscilando entre 0,40-0,70€/kg, el california rojo varía entre 0,40-0,50€/kg y el verde entre 0,30-0,40€/kg.

El pimiento lamuyo rojo registra precios entre 0,80-0,90€/kg, mientras que el lamuyo verde no llega a superar los 0,40-0,55€/kg.

La cotización del pimiento italiano se mantiene estable entre los 0,55-0,65€/kg.

Pepino. El pepino almería mantiene cotizaciones entre 0,15-0,18€/kg, el tipo corto oscila entre 0,40-0,55€/kg y el francés entre 0,40-0,50€/kg.

Berenjena. Estabilidad en las cotizaciones respecto a la primera quincena de septiembre, variando entre 0,40 y 0,60€/kg.

Calabacín. Mejora los resultado de semanas anteriores, obteniendo precios entre 0,40-0,60€/kg.

² Los precios publicados en este documento son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.